

LA VOZ MONTAÑESA

REDACCION
y Administracion

San Francisco, 30, principal
Se admiten anuncios y comu-
nicados a precios conven-
cionales.
La correspondencia dirijase
la Director.

Diario político de noticias y comercial.

TERCERA ÉPOCA.—AÑO VIII.

Santander.—Domingo 22 de Agosto de 1880.

NÚM. 1746

TRAIDA DE AGUAS

Disminuyendo el caudal de aguas en nues-
tras fuentes públicas á medida que crecen las
necesidades del vecindario, adquiere cada día
mayor importancia el problema de dotar á
nuestra sede de población de tan indispensa-
ble líquido en cantidad bastante, no solo para
las necesidades que hoy se dejan sentir, sino
para las mayores que han de notarse á poco
para la industria alcances entre nosotros,
vuelo que no puede desembarazadamente to-
mar el carece de un elemento tan necesario co-
mo son las aguas.

Inconveniente es que nos detengamos hoy á
demostrarlo así, porque ya lo hemos hecho,
como todos los colegas de la localidad, al tra-
tar repetidamente de este mismo asunto y por-
que en esta opinion puede decirse que están
conformes cuantas personas conocen un poco
la población en que vivimos.

Muévase hoy á volver una vez más sobre
la cuestion una noticia que ha llegado hasta
nosotros que puede muy bien influir en que
el problema indicado tenga una solucion más
fácil y pronta de lo que podia esperarse. Hé
aquí la noticia á que nos referimos:

Hace pocos días llegaron á nuestra pobla-
cion, y antes de ayer se trasladaron á las
fuentes de la Molina, en San Martin de Toran-
zo, dos ingenieros representantes de una renom-
brada compañía belga que intenta hacer pro-
posiciones para realizar el proyecto de traida
de aguas, del que aquellos se han enterado
minuciosamente en Madrid por conducto del
señor Mayo.

Hoy ó mañana deben volver á esta ciudad
los citados ingenieros, y, con tal motivo, aca-
so el martes próximo pueda el vecindario en-
terarse de sus proposiciones en la junta gene-
ral para que ha sido convocada por la comision
de aguas, junta que habrá de celebrarse á las
cuatro de la tarde en el salon de sesiones del
ayuntamiento, y á la que quisieramos asistie-
ran todas cuantas personas estén dispuestas á
interesarse en la mejora indicada, cuya reali-
zacion, lo repetiremos una vez más, es *cues-
tion de vida ó muerte para la capital de la
Montaña.*

La compañía belga á que antes aludimos es
tan formal como competentes en esta clase de
asuntos, como lo prueban sus actos, pues ella
es la que, con otros muchos trabajos impor-
tantes, ha ejecutado las conducciones de aguas
á Barcelona, Roma, Paris y otras importantes
capitales de Europa.

Bien quisieramos que nuestro buen deseo
por la prosperidad del pueblo en que vivimos
no nos engañara; bien quisieramos que las
proposiciones de dicha compañía fueran acep-
tables; pero, de todas suertes, si así no sucede
no hay que desmayar sino seguir adelante hasta
que se consiga dotar á Santander de buenas
y abundantes aguas.

Aguardamos con verdadera impaciencia el
resultado de la reunion del martes, y excusa-
do nos parece añadir que, de cuanto en ella
se acuerde, daremos conocimiento á nuestros
lectores.

Ecos políticos.

Todas las noticias que se reciben de San
Sebastian acerca del directorio fusionista son
contradictorias, de modo que no es posible
formar juicio exacto hasta que no se conozca
definitivamente lo acordado en dicha reunion.

Nuestro corresponsal de Madrid, en su carta
de ayer, nos comunica dos versiones reci-
bidas de San Sebastian sobre la mision que se
le ha confiado al general Jovellar; y aun cuan-
do la diferencia entre una y otra no es muy
importante, puesto que solo se refiere á si ha
de ser hablada ó escrita la protesta, llama la
atencion la falta de conformidad que hay en
todas las correspondencias que se reciben de
la capital de Guipúzcoa.

Dice así nuestro corresponsal:
«Cartas recibidas de San Sebastian dicen
que el Sr. D. Joaquin Jovellar ha sido designa-
do por el directorio del partido liberal di-
rectivo para poner en conocimiento de D. Al-
fonso el acuerdo tomado por aquel en su últi-
ma reunion respecto al decreto de 1.º del ac-
tual que declara infanta al futuro y régio vás-
tago, caso de ser hembra.

Hay carta que dice que dicho acuerdo será
comunicado verbalmente por el repetido señor
Jovellar al monarca, y otra carta dice que el
acuerdo se consignó en un documento firmado
por los Sres. Sagasta, Martinez Campos y
Alonso Martinez, en el cual, de la manera
más respetuosa, se hace constar las graves

consecuencias á que puede dar lugar la doc-
trina asentada en el mencionado decreto y la
conveniencia de que se subsane oportunamente.

El Sr. Jovellar, encargado de tan importan-
te mision, es esperado en Madrid del domingo
al lunes próximos, y deberá dar cumplimiento
á su cometido al día siguiente á su lle-
gada.»

De nuestros corresponsal:

«Hoy, algunos fusionistas á quienes las no-
ticias telegráficas recibidas anteayer de San
Sebastian les habian puesto de un humor in-
fernal, se mostraban esta tarde más calmados
y con la esperanza de que los acuerdos del di-
rectorio no han de ser tan estériles como se
creo, pues dicen que las noticias de confianza
rectifican en una parte importante las que la
prensa de todos los colores publicó á prime-
ros de mana.»

¿Pues por qué no se dice de una vez lo que
ha acordado el directorio?

Nosotros, á pesar de las últimas impresio-
nes de los fusionistas, creemos que sus jefes
habrán procedido como de costumbre.

Política de balancin y nada más.

Noticias de nuestro corresponsal noticiero:

«Dícese que el 26 del corriente habrán lle-
gado á esta corte todos los señores que com-
ponen la comision de la provincia de Asturias
que ha de asistir al acto de la presentacion del
régio vástago.

Dícese que el señor conde de Toreno se pro-
pone dar un banquete en honor á dichos co-
misionados, al cual serán invitados el presi-
dente del Consejo de ministros y el señor du-
que de Sexto.

«El representante de Austria en Madrid ha
estado esta tarde en palacio con el fin de visi-
tar á la reina y á su madre la archiduquesa,
con las cuales ha conversado como cosa de
unos treinta minutos.»

El gobernador de Almería ha entregado á
los tribunales un expediente formado para ave-
riguar quien sea responsable de la sustraccion
de 4.000 pesetas y algunas fanegas de semi-
llas destinadas á un pueblo de aquella provin-
cia.

El capítulo de *irregularidades* no se acaba
nunca.

Y el gobierno cada vez más impotente para
corregir la epidemia de inmoralidad adminis-
trativa que nos ha invadido por completo.

Si todo esto hubiera sucedido en la época
revolucionaria ¡qué artículos hubieran escrito
los periódicos conservadores contra aquella si-
tuacion política!

Dice el corresponsal de *El Diario de Avi-
sos de Zaragoza*, que hay en Madrid emplea-
dos de 20.000 reales de sueldo, que pagan de
casa 8.000, visten de seda y terciopelo á su
carísima mitad, la llevan á los conciertos, al
Real, á un turno de la Comedia y á los estre-
nos en todos los teatros, sostienen ama, educan
á sus hijos en los mejores colegios, fuman ri-
cos habanos y se van todos los veranos con su
familia á San Sebastian y Biarritz, calculan-
do todos estos gastos en 100.000 reales.

Nosotros creiamos que en este siglo ya no se
realizaban *milagros*; pero por lo visto todavía
los hay, y en grande escala.

Si el corresponsal de *El Diario de Avisos
de Zaragoza* supiera el procedimiento de que
se valen esos empleados para *quintuplicar sus
haber*, haria un servicio de gran estimacion
á los que no pueden vivir con los sueldos que
disfrutan por muchas economías que introduz-
can en sus presupuestos de gastos.

La Nueva Prensa se hace cargo de una no-
ticia de la *Gaceta de Cataluña* sobre un es-
candaloso robo cometido en las inmediaciones
de Vich, del que fueron víctima unos carrete-
ros.

El colega democrático comenta el hecho de
este modo:

«Bajo el paternal gobierno de D. Antonio,
va á ser necesario salir á la calle armados de
trabucos.

«No sabemos lo que se hace en Gobernacion
cuando los bandidos se streven á tanto.»

En Gobernacion lo que se hace es expedir
credenciales por recomendaciones de los amig-
os, sin enterarse de quienes son los sujetos
á cuyo favor se expiden.

Y así sucede que á lo mejor un inspector
de policía resulta ser un criminal perseguido
por los tribunales.

Y vamos andando.

Dice *El Cronista*:

«Si la restauracion no se hubiera hecho
hasta que los moderados la hicieran, aun no se
habria efectuado.»

Y contesta *El Mundo Político*:

¿Pues quién la hizo? ¿Acaso el señor Rome-
ro Robledo y los que juraban que cualesquiera
que fuesen las eventualidades del porvenir,
*jamás cometerian la indignidad de acogerse á
los escambros de lo caído?*

¡Ole por *El Mundo*!

Hemos leído la carta manifiesto del señor
Castelar, que publican *El Globo* y *El Impar-
cial* llegados ayer.

Es un documento que no tiene nada de par-
ticular, fuera de la forma literaria que corres-
ponde á la colosal reputacion de la pluma que
le ha trazado.

D. Emilio se limita á recomendar la lucha
donde sea posible y la abstencion donde no lo
sea.

Por supuesto, no deja de aprovechar esta
nueva ocasion de repetir que quiere mucha
guardia civil, mucha caballería, mucha arti-
lleria y mucha ordenanza.

De ese tema no hay quien le saque ya al
ex-apóstol de la federacion española.

Los reaccionarios se lo aplaudirán mucho.

Misterioso es el siguiente suelto que repro-
ducen algunos colegas de Madrid:

«Pregunta un periódico de quién será una
Victoria que sale todas las noches de un pa-
lacio de la calle de Alcalá, con la capota
echada y sin distintivo alguno los cocheros.
Saliendo de donde salen ahora todas las
victorias, ¿de quién ha de ser?

Del vencedor.»

Bueno; ¿pero quién es ese vencedor y de
qué género es esa *Victoria*?

Que se sepa.

Leemos en *El Tiempo*:

«Lo que es el Sr. Sagasta:

«Para *El Pabellon*, un individuo del comi-
té directivo.

«Para *El Eco de Madrid*, su amigo y jefe
si es necesario.

«Para *La Correspondencia*, el ilustre jefe
del partido liberal dinástico.

«Para nosotros, un hombre de acero si re-
siste los disgustos que la fusion y los fusionis-
tas le están dando.»

Y si consiguiera, aunque lo dudamos mu-
cho, derribar al gobierno conservador, ¿qué
seria para *El Tiempo* el Sr. Sagasta?

SECCION EXTRANJERA

(DE NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO)

Turquía

Probablemente mañana se mandará á las
potencias la contestacion de la Puerta, apro-
pósito de la cuestion relativa al Montenegro.

Se asegura que las grandes potencias se ne-
garán á aplazar por más tiempo el arreglo de
la cuestion montenegrina.

Afganistan

No se ha confirmado la noticia dada por el
Standard de haber comenzado el bombardeo
por parte de los afganos contra la plaza de
Candahar.

Continúan llegando refuerzos de tropas in-
glesas que van ocupando ventajosas posiciones
estratégicas.

Dinamarca

El rey de Grecia salió ayer de Copenhague
para San Petersburgo.

Inglaterra

El señor Gladstone ha resuelto marchar el
31 de este mes á la isla de Madera con su se-
ñora é hijo.

Rusia

El periódico oficial del imperio ruso publica
el nombramiento del general Melikoff como
ministro del Interior y del general Eschrevin
como subsecretario.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 20 de Agosto de 1880.

Muy señor mio: Principiados ya los traba-
jos electorales, y tan lógica como natural la
actividad que han principiado á desplegar
cuantos de alguna manera solicitan el favor
de los electores. Aquí en Madrid, y á juzgar
por los primeros pasos, será buena la brega;
en cuanto á las provincias no puede decirse
nada por la sencilla razon de que se carece de
noticias sobre el particular. Los pueblos, ade-
más, hoy están ocupados, en su gran mayo-
ría, en celebrar sus fiestas mayores y sus toros,

diversiones que, por lo visto, costará mucho
trabajo desterrar del suelo patrio, y metidos
en esas faenas de regocijo y algazara, es inú-
til hablarles de elecciones ni de nada capaz
de distraerles de sus diversiones favoritas.
¿Quién no se desvive para acudir á una plaza
de toros sobre todo matando Lagartijo, Fras-
cuelo, Curro ó el Gordito?

Pero acabarán de pasar esos días, como pa-
san las flores de Mayo, la juventud y otras
cosas que nos sonríen en la vida, no obstante
estar esta salpicada las más de las veces de
tristes vicisitudes ya que no de crueles desen-
gaños, y entonces, y bien que desanimados
los más por estar convencidos de que la felici-
dad del país que principalmente se invoca
es un mito y que todo se reduce á un juego
de compadres, volverán á las andadas siquie-
ra no sea más que para contar con algun ami-
go de más ó menos valía á fin de tenerle pro-
picio en los casos que ocurrirle puedan. ¿Quién
está libre de una mala voluntad? ¿Y quién,
por alto que sea, no necesita de amigos que
luego resultan favorecedores?

Por eso supongo que lo que no se sabe hoy
se sabrá mañana, y que en los pueblos donde
por lo general las pasiones políticas son más
vivas, la necesidad de influencias más visible,
sucederá por lo menos lo que en Madrid, que,
no bien se ha iniciado la lucha electoral, ya
se tiran los trastos á la cabeza, sin mirar la
procedencia. Resucitando aquel apotégno bí-
blico *qui non est micum contra me est*, lo
mismo da que los contrincantes en un solo
distrito sean, por ejemplo, dos ministeria-
les. La lucha entonces es al contrario más
rencorosa y no hay medio humano de poner en
paz á los que dos días antes se confundían en
una aspiracion y en un comun abrazo.

Pues de este mismo paño saldrán ahora mu-
chas capas, y saldrán porque no podrá ser
otra cosa, porque cuando no hay otra y el fiero
arrecia, no hay más remedio que proveerse de
lo que se encuentra á mano. Achaques si pro-
pios de otros tiempos, no menos de ahora en
que los presuntos herederos de los mayorazgos
afectan darse tono anticipadamente sin pre-
ocuparse de las molestias del trabajo por aque-
llo de que han de ir á sus manos, quiera ó no
quiera el tutor ó el padre, regulares bienes y
pingües beneficios.

Ya sabe V. la actitud del directorio y la de
la mayoría de los comités fusionistas, respec-
to de los que me permití ayer algunas consi-
deraciones. Se abstendrán los más sin que ofi-
cialmente conste que han optado por la abs-
tencion, circunstancia que hace honor á sus
procedimientos gubernamentales, vamos al
decir, pero se abstendrán al fin, salvas conta-
das excepciones, porque, ¡qué necesidad tie-
nen de lucha cuando se hacen la cuenta de
que son los herederos forzosos de esta situa-
cion?

Así es que la lucha se concretará, en los
más de los distritos, á los amigos del gobier-
no, que se quitarán los ojos, á la pujanza car-
lista, que sigue preocupando en las provincias
del Norte, y en alguna que otra de las del Me-
dioclia de Cataluña, á ensayos democráticos,
ora representados por la fraccion Martos, ora
por la de Castelar, á cuyo efecto ha escrito y
circulado este el oportuno manifiesto que traen
hoy, en forma de carta, *El Imparcial* y *El
Globo*. Fuera mejor si no pecara de jactancio-
so; pero debe disculparse sabiendo como se sa-
be que este es uno de tantos puntos vulnera-
bles de D. Emilio. Poseído de ese yo que le
asemeja en algo á la figura tristemente céle-
bre de Luis XVI, la democracia sin él no existe:
¡qué mucho, pues, que todas las fracciones,
para no equivocarse, procuren inspirarse en
su ejemplo?

Pero, en fin, la lucha, aunque lo contrario
digan, no será tal lucha en el sentido ámplio
que debe darse á esta palabra, con lo cual ser-
virá de plato de gusto á Cánovas y Romero
que tendrán menos enemigos que los celen. El
primero pensaba reformar la administracion
mediante el estudio de nuevos procedimientos.
Es indudable que la idea le honra, siquiera
no sea más que para matar el expedienteo ru-
tinario; pero ¡á qué tantas molestias y tanto
trabajo cuando en ninguna corporacion oficial
va á encontrarse con contradictores?

Mejor empleará el tiempo en buscar ante-
cedentes con los cuales fortalecer el espíritu y
letra de su decreto de 1.º de Agosto. Dicese
que los ha encontrado ya, y tan abundantes,
que solo ansía el momento de reñir batalla con
las oposiciones. Pero ¡qué batalla ni qué ocho
cuartos, preguntó yo, si nadie la presenta?

¡Va á reñir con los molinos de viento de El Quijote!

Ahora se añade que el directorio fusionista ha tomado acuerdos secretos sobre este particular. Ni secretos ni públicos. El directorio duerme como el país; pero este despertará de su letargo antes tal vez de lo que presumen sus médicos de cabecera.—F.

Noticias.

En la conferencia que días pasados celebraron con el señor administrador de esta aduana, el señor presidente é individuos de la junta directiva de la liga de contribuyentes de Santander, acompañados de los senadores y diputados de la provincia, se acordó, que los viajeros que circulan por los vapores que ponen en comunicacion la capital con los pueblos enclavados dentro de la bahía, puedan conducir libremente y sin ningun requisito los artículos de comer, beber y arder, producto del país, que compren en las tiendas y mercados de esta capital para su consumo y el de sus familias, con tal que no se conduzcan en bultos cerrados, ni excedan de las cantidades que puedan conducirse por las personas; considerándose en esta prescripcion, las herramientas y aperos de labranza y otros oficios y todos los materiales para la construccion de edificios; habilitar para la carga y descarga de buques la dársena de Puerto-Chico y tener en breve una reunion á la que asista el señor jefe de la estacion del ferro-carril, para ver de conseguir el medio mejor para facilitar la factura de las mercancías que desde los almacenes del depósito comercial se exportan al interior con más economía.

A petición de la liga, se ha concedido el cambio mútuo de los billetes de la sucursal del Banco de España en Santander con los de Bilbao y Madrid, que era ya una necesidad por las relaciones constantes de las tres ciudades; tambien se ocupan de procurar el establecimiento del sistema métrico decimal, hoy obligatorio, y en redactar unas bases que determinen la unidad métrica de cada mercancía que ha de servir de tipo para el señalamiento de los precios.

El día 27 del corriente, á las doce de la mañana, se celebrará en el salon de sesiones del ayuntamiento una subasta para el suministro de pan á la Casa de Caridad y hospital de San Rafael.

Anoche se hallaba muy concurrido el Muelle con motivo de la brillante serenata dada por la banda de Andalucía al capitán general del distrito señor Moltó que se halla hospedado en casa del señor marqués del Robrero.

El vapor-correo de Cuba y Puerto Rico que debe llegar á este puerto del 23 al 24 del corriente mes, es el nombrado *Coruña*.

Seguramente que durante los chaparrones precusores del diluvio universal, no llovió con tanta fuerza como esta mañana en nuestra poblacion, sobre la cual descargó á las once una tormenta tan fuerte como inesperada.

Las bocas de las alcantarillas no bastaban para recibir toda el agua que sobre ellas se acumuló en corto tiempo. El ático de la iglesia de San Francisco y todos los pisos bajos de aquellos alrededores se vieron anegados. Tambien se anegaron las fuentes de la Alameda y Becedo y el matadero público. Por la calle de Santa Clara, á la que tantas otras afluyen, corren con tal abundancia las aguas que más bien que calle parecia un caudaloso rio: otras menos pendientes nos hacian recordar las de Venecia.

Las inesperadas inundaciones, aunque de corta duracion, han ocasionado perjuicios en los establecimientos de las calles donde tuvieron lugar.

El aguacero se presentó acompañado de fuertes truenos y relámpagos.

No sabemos si habrá caído algun rayo en los pueblos inmediatos á esta capital.

A pesar de cuanto en contrario ha dicho algun apreciable colega, nos ratificamos en la noticia que hace días adelantamos respecto á que el célebre reñeador portugués Bento d'Arango, tomará parte en la corrida que ha de celebrarse en esta plaza de Toros el día 29 del corriente.

No sabemos por qué causa no hemos recibido el número de *El Montañés* correspondiente al día de ayer.

El programa del concierto que ha de celebrarse esta tarde en el Casino del Sardinero, es del tenor siguiente:

- Primera parte.
 - 1.º Overture de la ópera *Martha*—Flotow.
 - 2.º *Serenata*—Carreras.
 - 3.º Final de la ópera *Hernani*—Verdi.
- Segunda parte.
 - 4.º Scherzo sobre motivo de la *Stella confidante*—Ribandé.
 - 5.º *Aires variados*, solo de arpa—Labar.
 - 6.º *La Giralda*, marcha—Jaarranz.

En el tren-correo de ayer llegó á esta ciudad el general D. Juan Bautista Topete.

Hablando *El Aviso* de lo que cuestan en algunas poblaciones las carreras de carruajes de alquiler, añade lo siguiente:

«En esta parte estamos mejor que en Madrid, y mejor que en cualquiera otra poblacion; en tiempo de corridas le llevan á uno por un real desde el Saizo á la plaza de Toros; por dos perros chiquitos se va en ferro-carril á San Martin; por tres á la Magdalena, y por un real á cualquiera de las dos playas del Sardinero; más de cuatro kilómetros de distancia hay á la última, y en los coches de plaza y los preciosos vapores *La Corconera* se paga lo mismo.»

En el acreditado café del Ancora se celebrarán hoy dos escogidos conciertos: el primero de once de la mañana á una de la tarde, y el segundo de ocho y media de la noche en adelante.

A muchos de los bañistas que frecuentan la playa de la Magdalena les hemos oido hacer grandes elogios de la amabilidad, inteligencia é incansable celo que en el desempeño de su cometido despliega el administrador de aquella magnífica galería balnearia; y podemos asegurar que nada de exagerados tienen estos elogios, porque prácticamente los hemos visto confirmados.

El Sr. D. Felipe Quintana ha tenido gran acierto para elegir el administrador de su concurridísima galería.

En la madrugada del 19 del actual fué muerto de dos navajadas en la garganta, en término de la Nava del Rey, un jóven, de oficio pastor.

Al delincuente, que es del mismo oficio que el muerto, se le detuvo á los pocos momentos de haber cometido el delito, el cual le motivó una disputa que ambos tuvieron sobre quién habia de aprovechar con su ganado los pastos de un rastrojo.

Como verán nuestros lectores en uno de los telegramas insertos en este número, la *Gaceta* de ayer publica un decreto habilitando el muelle del Astillero, á fin de que en él puedan descargarse la maquinaria, el carbon y cuantos artículos se necesiten para la gran fábrica de refinacion de petróleo que se está construyendo en aquel pintoresco pueblo.

Celebramos esta disposicion, como celebramos todas aquellas que tiendan á disminuir las trabas que pesan sobre la industria y el comercio de nuestro país.

Por causa del mal tiempo no pudo celebrarse ayer en el Casino del Sardinero el concierto anunciado á beneficio del notable violinista D. Clemente Ibarguren, y se ha aplazado para mañana.

Como en el programa de la fiesta se han hecho algunas modificaciones, le publicamos á continuacion:

- Primera parte.
 - 1.º *Le Billet de Margerite*, overtura—Gavaert.
 - 2.º *Recuerdos de Haydn*, fantasía para violin sobre motivos del *Himno Austriaco*—Leonard.
 - 3.º *Célebre Minuetto*—Bocherini.
 - 4.º *Wals fantástico*, para violin (á petición)—Marqués.
 - Segunda parte.
 - 5.º Gran duo de violines sobre motivos de *Lucia*—Bianchi.
 - 6.º Preludio del *Anillo de Hierro*—Marqués.
 - 7.º *Nocturno de Chopin*, transcrita para violin—Sarasate.
 - 8.º *La Casuzhidad*, tanda de walses, escrita y dedicada al beneficiado por su compañero el profesor Vicente Carvajal.
- Billete de caballero con tres señoras, 20 reales.
Id. id. solo, 10.

Ocupados ayer á altas horas de la noche en nuestros trabajos periodísticos, oímos un fuerte ruido que nos hizo temer algun suceso desagradable en paraje no lejano á nuestra redaccion.

Investigando acerca de lo ocurrido, supimos que lo que produjo tan natural alarma era el derrumbamiento de los techos en una de las habitaciones de la casa núm. 22 de la calle de San Francisco, sin que este accidente causara percance alguno, pues felizmente la citada casa está deshabitada por hallarse en reparacion.

Parece que antes de ayer un agente de órden público cometió algunas torpezas—llamémoslas así—en la estacion del ferro-carril, á consecuencia de hallarse un poco húmedo; pero, por si esto no fuera bastante, allá va otra prueba de cómo cumplen con su deber algunos agentes.

Anoche, segun nos dicen, se dispuso que una pareja de estos se situase en la iglesia de Consolacion para que cuidara de que en aquel templo se guardara la compostura debida du-

rante una funcion que se estaba celebrando. Poco despues llegó al citado templo el inspector de servicio de ronda D. Antonio Santos, y figúrense nuestros lectores cuál seria su sorpresa al notar que uno de los citados vigilantes habia abandonado el punto y el otro roncaba como un tudesco dentro de la iglesia.

¡Tableau!

El miércoles último, un caballero que habia tomado un coche en Paris, saltó de él precipitadamente al pasar por uno de los puentes del Sena y se arrojó al rio. El cochero continuó impávido su marcha y quedó estupefacto cuando acertó á advertir la falta del conducido.

Un marinero que se encontraba bajo el puente dentro de su barca salvó al suicida.

El pastor metodista inglés, que hace pocos días fué apedreado por los vecinos de Manacor (Baleares), no ha podido alcanzar permiso del alcalde para celebrar un culto evangélico.

Al efectuar una compostura en un boquete que por la accion del tiempo y del agua habia practicado en el suelo de una alberca, en el pueblo de Guájár alto, ha sido hallado un tesoro de moros, segun noticias oficiales recibidas en Granada. El gobernador ha ordenado que las autoridades de Motril y del referido pueblo procedan á extraer los objetos ó dinero que constituyan el tesoro, sobre cuya posesion todos quieren en el pueblo tener derecho, levantándose detallada acta de ello.

Para que se tenga una idea exacta del movimiento de viajeros en Paris, citaremos el hecho de haberse expedido el domingo último en las diferentes estaciones de esa gran capital 165.000 billetes, la mayor parte para cortos trayectos, es decir, para gentes que van á pasar el día al campo.

En la venta de la Herrería, término municipal de Málaga, se presentaron algunos hombres fingiéndose agentes de la autoridad y manifestando que iban á cobrar una nueva contribucion representada por una parte del fruto de almendra. El anciano á quien los ladrones se dirigieron dudaba si dar ó no crédito á sus palabras; pero cuando comprendió lo que ocurría, vió que aquellos individuos habian desaparecido, llevándose la almendra que tenia en su poder.

Seccion Mercantil.

Ledesma 19 de Agosto de 1880.
Precios del mercado de hoy:
Trigo, de 37 á 41 reales fanesga.
Centeno, de 22 á 23 id. id.
Cebada, de 20 á 21 id. id.
Algarrobas, de 22 á 23 id. id.
Garbanzos, de 110 á 140 id. id.
El Corresponsal.

Comunicado.

Sr. Director de LA VOZ MONTAÑESA.
Santander 21 de Agosto de 1880.
Muy señor mio: Ruega á V. la insercion de las siguientes líneas su atento S. S. Q. B. S. M.—Un suscriptor.

Autorizados los depósitos domésticos de tocino y manteca de cerdo; llevando el ayuntamiento cuenta y razon de las entradas y salidas que en los mismos se verifican, y teniendo además el derecho de aforarlos, como á menudo lo hace de alguno de ellos, no todos, no se comprende que además se les obligue á dar cuenta diaria y detallada de las ventas que hagan desde una libra en adelante, sin considerar las molestias que esto proporciona á los especuladores, que, en su mayor parte, se hallan inscritos en la clase de capitalistas, y tienen, por consiguiente, pagados sus derechos al Tesoro por introduccion extranjera, no comprendiéndose así que, por no avisar las ventas, (aviso que á nada conduce), se les decomise el género y se les imponga además el duplo de los derechos, como así ha sucedido ya, y como si el olvido ó descuido en que en tal caso se incurre constituyese un contrabando.

Esto es contrario á la buena administracion, y lo es más todavía obligarles á no vender aquellos artículos fuera de las horas en que se hallan abiertas las oficinas de arbitrios, los cuales no se abren hasta las nueve de la mañana, se cierran de una á tres de la tarde y vuelven á cerrarse definitivamente á las seis.

No se comprende que un ayuntamiento que se interese por el municipio que administra ponga semejantes trabas al comercio, sin importarle nada, por lo visto, los perjuicios que con tan arbitrarias medidas le ocasiona.

No se ocultan á V., señor director, las tristes consideraciones á que se presta esta manera de administrar los pueblos, pues basta enunciar los hechos referidos para que salte á la vista lo perjudicial y lo absurdo de aquella medida, que doy á los vientos de la publicidad para añadir un florón á la gloriosa corona que se ha conquistado el ayuntamiento de Santander.

Paotilla.

Que van á protestar; que no protestan; que luchan; que se quieren abstenen; que los unos sus bríos manifiestan; que los otros se van con Balaguer.

Que Sagasta ya estaba decidido; que don Arsenio destruyó su plan; que el directorio se halla dividido; que la fusion se hundió en San Sebastian.

En fin, que no se entienden esos chicos y al traste han dado ya con la fusion. ¡Sin duda no tendrán bastantes *micos* y quieren aumentar la coleccion!

Un periódico de Madrid pide que se nombre una comision encargada de corregir los defectos ortográficos de los letreros públicos.

Y dice que así lo requiere el HORNATO. ¡Ombre! Si habrá puesto el autor esa *H* de sobra para que la comision vaya adquiriendo letras destinadas á los letreros que las necesitan?

En tal caso que le nombren á él presidente de la comision, ¡pero sin *hachel*!

Dice *El Aviso* que antes de ayer á las altas horas de la noche habia en la fuente de la Alameda un considerable número de personas esperando turno para coger agua.

La noticia me sorprende, porque coger agua en las fuentes de Santander es difícilísimo. ¡Lo más probable es que estuvieran esperando turno para coger un constipado!

¡Caramba con las bromitas! Leo que en las fiestas de Paiporta, con motivo del disparo de unos cohetes, resultaron ocho mozos heridos.

¡Atiza! ¡Ocho mozalvates heridos? ¡Otra te pegó! ¡Pero allí tiran cohetes ó banderillas de fuego?

En Madrid fueron detenidos la otra noche por el Sr. Zugasti y un sereno, dos apreciables ladrones que intentaban robar una casa.

Conducidos á la prevencion los criminales, pidieron á la autoridad una cosa muy justa: Que fuera reducido tambien á prision el señor Zugasti, por detener á dos ciudadanos.

¡Naturalmente! ¡Y además deben exigirla daños y perjuicios!

¡Quién es el señor Zugasti para usurpar las atribuciones de la policía?

Pues qué, ¿hubieran sido ellos *habidos* sin la intervencion del señor Zugasti? ¡Qué! ¡Vamos, hombre, que no se les puede negar el derecho que les asiste á ser indemnizados!

Se ha descubierto un tesoro en la alberca de un pueblo de la provincia de Granada.

¡Lo ve usted? ¡Hasta tesoros se descubren en tiempo del señor Cánovas del Castillo!

¡Y en las albercas! Todas estas cosas no pueden menos de contribuir á que se retrase el triunfo de los liberales dinásticos.

A no ser que introduzcan ellos en su programa de gobierno este artículo:

¡Descubrimiento de tesoros en todas las alcantarillas del país!

Cánovas para su gloria á Manterola concede, segun se dice, la Sede de Vitoria.

Don Vicente en auge va gracias á esta situacion.

¡Ay! ¡Ahora si que estará contentón!

Ha ocurrido un choque en el ferro-carril de Andalucía.

Y han resultado ocho heridos. Uno de estos salió sin novedad del tren; pero fué acometido por un viajero, que sin duda le consideró culpable del choque.

El agresor era un apreciable toro que, con otros cinco compañeros, iba á funcionar en una plaza andaluza.

De modo que cuando el herido ese oiga que ha descarrilado un tren, preguntará inmediatamente: —¿Ha habido alguna cogida?

Diálogo que puede ocurrir en cualquiera estacion de donde salga un tren que conduzca toros: —¡Hola, Fulano, ¿vas de viaje? —Sí, voy á torear. —¿Hombre, ¿tú? —Yo, sí señor. —¿Que locural? ¿Y dónde va á ser la corrida? —No sé. ¡Donde descarrilemos!

Cierto caballero austriaco, de religion protestante, desea que le bauticen.

á fin de poder casarse. Ahí tiene Perez Galdós el modo sencillo y fácil de resolver el problema de Gloria, ante los altares.

Leo en el programa del concierto que se anuncia á beneficio de Ibarra: «Billete de caballero con tres señoras 20 reales.» No me parece caro. ¡Aunque fuera con una sola era de valde!

El Gordito ha matado un toro en Orihuela con un revolver. Eso ya es un progreso. ¡Andando el tiempo se matarán los toros con ácido corrosivo!

TELEGRAFÍA PARTICULAR

LA VOZ MONTAÑESA.

Madrid 21 (11 m.)

La «Gaceta» de hoy publica un decreto habilitando el muelle del Astillero para descargar maquinaria carbon y demás artículos que requieren la refinación de petróleos.

Madrid 21 (5 t.)

Con motivo de la gran tormenta que ha estallado en Madrid, se retrasó mucho el servicio telegráfico.

Acentúase el desacuerdo entre los fusionistas.

Cambio sobre Londres..... 48-75.
Cambio sobre París..... 5-03.

Fabra.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del día 21.

Table with 2 columns: Description of financial instruments and their corresponding values.

JUNTA SINDICAL

COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA

Cotización oficial del día de la fecha. Londres, al 5 Octubre, 47-97 1/2. Santander 21 Agosto 1880.- El Adjunto de turno, Ricardo Puebla.

SECCION MARITIMA

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Barambio, 527 ts., c. Canal, de Barcelona y escalas con 1.380 kilogramos esparto á la órden; 292 bultos hierro á los señores Ragatillo y compañía; 662 id. id. á los señores Gomez y Aparicio; 15 cajas loza á D. M. Torregrosa; 30 fardos anela á D. P. Valentí; 40 sacos azúcar á los Sres. Ruiz, Ferreira y com

pañía; 20 id. id. á D. L. Carreras y compañía; 40 id. id. á D. R. Torcida, y otros efectos para varios.

Patache Juana, 35 ts., c. Mendez, de Gijón y Tapia con 21 sacos sebo y otros á los señores Hijos de Arrarte; 55 000 kilogramos carbon á la órden.

Vapor Hernani, 266 ts., c. Lopez, de Bayona con 100 sacos negro animal á D. A. Jacquot y compañía; 22 bultos drogas y otros á D. R. Izasi; 4 bultos aparatos á D. M. Lacuona; 4 id. barniz y otros á D. N. Peredo; 10 id. agnarrás y otros á D. B. R. Saro; 3 fardos maderas labrada á los Sres. Ubierna y Fernandez; 600 tablas y 50 fajos á D. M. Lopez Ruiz, y otros efectos para varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Carpio, c. Anasagasti, para Amberes con varios efectos.

Bergantin-goleta Sunmer, 304 ts., c. H. L. men, para Baltimore con 456.750 kilogramos rails viejos.

Vapor Luchana, 335 ts., c. Zarracondgui, para Sevilla y escalas con 456 sacos harina, 70 fardos bacalao y otros efectos.

Un proverbio ilustrado.—La máxima de Sancho Panza, de oreja de puerco imposible hacer bolsa de seda, está bien ilustrada, por los útiles esfuerzos de acreditar perfumes bajo el plan de baratura. Innumerables son los aventureros que han procurado simular el Agua Florida de Murray y Lanman, pero triste y ridiculo fiasco todos ellos han hecho. El solo recuerdo de sus productos es ofensivo á los que una vez aspiraron su enfermizo olor. Nada más sine una combinación de los mas raros extractos florales de los cuales los imitadores ni aun conocen los nombres, puede producir esa exquisita fragancia refrescante que ha alcanzado para el Agua Florida de Murray y Lanman, una fama imperecedera.

Se previene á los compradores el observar que, las palabras «Agua Florida de Murray y Lanman, droguitas, New York,» estén grabadas de relieve en el vidrio de cada botella.—Sin esto ninguna es legítima.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. D. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona.

Para dar inmediato alivio del Asma, probad El Expectorante del doctor Jayne de Filadelfia, que obra prontamente, venciendo la contracción convulsiva de los conductos respiratorios y causando la evacuación de las mucosidades que los embarazan. Para la tos ferina y ronquera, este medicamento es igualmente beneficioso, mientras que para todas las enfermedades pulmonares y bronquiales, es tanto un paliativo como un curativo, y un seguro y pronto remedio para toda tos y resfriado obstinado.

ACADEMIA PREPARATORIA

EL CUERPO ADMINISTRATIVO DEL EJERCITO EN AVILA

El día 15 del próximo mes de Setiembre se abrirán las clases en esta Academia, bajo la dirección del Ingeniero Agrónomo D. Julio Otero y de los Ingenieros de Caminos D. Ignacio Guerdain y D. Alfredo Mendizábal.

Tambien se darán clases particulares para preparación de las demás carreras especiales.

Los que deseen concurrir á esta Academia, pueden dirigirse á D. Julio Otero, Piazueta de San Pedro, num. 7, Avila. 2a1

Situada en uno de los puntos

mas céntricos y transitables de Torrelavega, se cede una tienda de ultramarinos con todas sus existencias. Para tratar de ella, pueden dirigirse á D. Prudencio Garcia Obeso, procurador, vecino de dicho Torrelavega, quien dara datos. 3-1

Peluquero y barbero

Se ofrece uno. Carbajal, 8, cuarto 4.º 2-1

Nueva litografía

de P. Requivila y compañía.

Se hacen toda clase de trabajos con prontitud, esmero y economía.

1-CALLE DE LAS ESCUELAS-1

A los señores directores

DE COLEGIOS DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA y propietarios en esta provincia

Para desempeñar el cargo de profesor, ayudante ó puesto análogo (bien sea para esta capital ó fuera de ella) en colegio de 1.º ó 2.º enseñanza, se ofrece un joven con dos carreras, al cual le faltan tan solo por cursar las asignaturas de Ampliación de Derecho Civil, Teoría y Práctica de los Procedimientos judiciales para terminar la de Licenciado en Derecho. Tambien se ofrece para mayordomo, administrador, representante ó cargo parecido: es de buena familia, con buenos informes y fianza por valor de 2.000 ó 3.000 duros en bienes inmuebles, en caso necesario.

Dirigirse á D. V. Q., calle del Puente, número 3, piso 4.º izquierda.

Consultorio Dental,

Hispano-Americano, de D. Antonio Ariza, profesor dentista, aprobado por la Universidad central de Madrid y por la facultad de ciencias médicas de Buenos-Aires.

Dicho señor construye piezas artificiales, por el sistema norte-americano, sin muelles, ni ganchos, ni ligaduras, para lo que garantiza sus trabajos tanto en perfección como en comodidad, y hace toda clase de operaciones concernientes á la boca.

Horas de consulta: de nueve á seis de la tarde.

San Francisco, 23, principal. 6 2

Quiebra de Astort hermanos

DE MADRID

La Sindicatura avisa á los suscritores de provincias, pueden pedir la continuación de las obras que la casa publicaba á los corresponsales respectivos y caso de que estos no se los faciliten, podrán dirigirse á la Sindicatura en Madrid, Alto de Monteleon, donde con actividad se está imprimiendo la continuación de las publicaciones en gran escala, para servir los numerosos pedidos que diariamente se reciben.

Habiendo llegado de Madrid

á esta capital un constructor de pianos, se ofrece al público [que quiera honrarle con su confianza para toda clase de composuras y afinación de pianos. Solo permanecerá diez dias. 3-2

Calderon, 13, 2.º

Anuncio

Se vende, arrienda ó traspasa el acreditado comercio de sedas y pasamanería de don Julian Iglesia Urbina, Consolacion, 7, Torrelavega: para más informes dirigirse á su dueño en dicha villa. 15-4

Casa de campo

Se vende una muy barata, de excelentes condiciones, situada en el Sardinero.

Para más informes dirigirse á D. Honorio Torcida.

Dentista

El cirujano-dentista D. Ramon Raizabal, pue por espacio de ocho años ha estado establecido en Torrelavega, se traslada desde el 23 del corriente á esta ciudad, calle de la Ribera, número 11 y Blanca, 30, donde ofrece sus servicios al público en toda clase de dentaduras y curación de las enfermedades en la boca, segun los metodos más acreditados por la ciencia hasta la fecha. 30-26

Caballos en venta

Se venden de 35 duros en adelante caballos que sirven para silla y tiro y se pueden ver de 4 á 6 de la tarde en la escuela de equitacion.

El pago al contado. 12-11

AÑO VIII DE EXISTENCIA.—CURSO DE 1880-81.

LA ENCARNACION

Colegio de 1.º y 2.º enseñanza, especial para comercio, preparatorio para carreras especiales y clases de adorno, establecido en Llanes (Asturias)

Este acreditado colegio, muy conocido por sus ventajosas condiciones económicas y brillantes resultados académicos, admite alumnos internos, medio pensionistas y externos. Su situación es de las más saludables é higiénicas por hallarse junto á la costa cantábrica y á 400 metros de una deliciosa playa en la que pueden bañarse los alumnos que lo necesiten. Dista de Santander y Torrelavega respectivamente diez y ocho horas, haciéndose el viaje en cómodos y espaciosos coches de la acreditada empresa de los Sres. Horga.

Resultado académico de 1879-80

Table showing exam results for 1879-80, including 'Exámenes verificados' and 'Total' counts.

Grados de bachiller verificados en el Colegio mismo.

Table showing 'Grados de bachiller verificados' and 'Total' counts.

La enseñanza está á cargo de los profesores siguientes: D. Miguel Mantilla de Hoyos, Licenciado en Derecho en Filosofía y Letras, Preceptor de Latinitad y Humanidades y Director literario—Don José Nespral Lafuente, Presbítero, teólogo canonista y Director espiritual.—D. Juan Risco Gonzalez, Doctor en Filosofía y Letras—D. Tomás Alvarez Diaz, Licenciado en Ciencias é Ingeniero industrial.—D. Emilio Gomez Sagarminaga, Licenciado en Ciencias Físicas.—Don Lorenzo Vicente Criado, Maestro Superior.—D. Félix Segura Ricci, Profesor de música, y D. Pedro Castellanos y Tauler, Profesor de gimnasia higiénica.

La matrícula ordinaria está abierta hasta 24 de Setiembre y la extraordinaria hasta igual fecha de Octubre. Dirigirse al Director, que proporcionará cuantos detalles se deseen.—Llanes. 15 7-6

Quintas

Se proporcionan sustitutos con garantía y economía á quintos de esta provincia. Sanchez Silva, 5, 3.º 20S

Por no poderle atender su

dueño se traspasa ó arrienda un establecimiento de comestibles y bebidas acreditado y en buen sitio. Peña-Herbosa, 17, tienda, informarán.

Afinador de pianos y armos-

niums. San José, 3 duplicado, piso 3.º

Baños de San Martin

Las casetas de esta cómoda, segura y acreditada playa, quedan desde hoy abiertas para el servicio del público á los precios de costumbre.

Santander 18 de Agosto de 1880.—Como tutora de José Presmanes, Josefa de la Sota. 6-5

Anuncio.

Se traspasa ó arrienda la tienda del Rincon (antigua del tío Lore zo), con ó sin géneros: más informes en el mismo local. 8-6

El notario de esta ciudad don

Lúcio Valmaseda, ha trasladado su notaría á la calle de Atarazanas, número 10, tercero derecha, antigua casa de Herrera. 10-6

Imprenta de LA VOZ MONTAÑESA, á cargo de M. Ortiz de Guinea, San Francisco, 30

EN LA VILLA DE REINOSA

de 1.ª y 2.ª enseñanza y preparatorio para carreras especiales.

AÑO XII DE EXISTENCIA.—CURSO DE 1880 A 1881.

El Director de este Colegio, sin palabras pomposas ni promesas extraordinarias, ofrece solamente poner cuantos medios estén á su alcance, como lo ha hecho hasta hoy, según lo demuestran los brillantes resultados obtenidos en los exámenes verificados en los años anteriores, para cumplir con los deberes que ha contraído con los padres de familias.

Para realizar este ofrecimiento, cuenta con el número de profesores suficiente, y con el material indispensable y necesario para dar la enseñanza. El Colegio está situado en uno de los mejores puntos de esta saludable población y reúne cuantos elementos son necesarios y la más exquisita higiene recomienda.

La Matrícula ordinaria se hará en todo el mes de Setiembre y la extraordinaria en el de Octubre. El ingreso en las carreras especiales, así como el de las asignaturas de música, dibujo y gimnasia, tiene lugar en todo tiempo. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. Los que deseen más pormenores que se dirijan al director que los facilitará con la oportuna puntualidad. 8-4

FUNDICION DE HIERRO Y BRONCES Y TALLERES DE MAQUINARIA.

Para carpinteros.—Máquinas de escopiar y aserrar; de estas también las hay de tablero movable y muy útiles para ebanistas y constructores de coches.
Para herreros.—Máquinas de barrenar, tornos para tornear y toda clase de piezas de fundición para los mismos.
Para panaderos.—Maseras, tornos mecánicos y malacates para el movimiento de los mismos.
FABRICA DE CAMAS DE HIERRO.
 También se hallan en dichos talleres y á precios muy arreglados los artículos siguientes:—Bombas de diferentes sistemas y tamaños para riego, jardines ó incendios, desde 70 rs. en adelante.—Objetos de zinc, aparatos para establecimientos balnearios, canalización de fuentes, lámparas y aparatos de gas.—Cocinas económicas.
 Se reciben encargos para la compra y venta de toda clase de máquinas de vapor, tanto nuevas como usadas y se encarga de su instalación.

FEDERICO ROVIRALTA.—Alameda Segunda, 43.

Agua y Polvos dentifricos
DOCTEUR PIERRE
 de la Facultad de Medicina de Paris
 MEDALLA DE MERITO A LA ESPOSICION DE VIENA DE 1873
 8, Place de l'Opéra, 8, Paris.
 SE ENCUENTRA EN TODAS PRINCIPALES PERFUMERIAS.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA

Salen de Santander el 20 de cada mes
 Y de Coruña (escala) el 21 de id.
 Admiten carga y pasajeros.
 Tienen combinación directa para San Thomas, y también para Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas, para donde se expenden billetes directos con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa, ó con trasbordo en la Habana, según se desee.
 Estos mismos vapores hacen otras dos salidas desde Cádiz en los días 10 y 30 de cada mes.
 NOTA. Rebaja en los pasajes de niños, en los de familias y en el precio de las literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad además de las que ocupen.—Instalaciones de lujo y con mueblaje especial, á precios convencionales.
 Más informes en Santander, sus consignatarios Sres. Angel B. Perez y Compañía.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S.-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPOSITOS: Santander: Quintanilla, Vega, B. Paro.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y casi amara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentifricos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opíata.

GRAN DESCUBRIMIENTO UTIL PARA LOS FUMADORES

PAPEL DE JARAMAGO

PARA CIGARRILLOS

Fabricado por los Sres. JOSE BARDOU é HIJOS DE PERPIGNAN

Uno de los mejores que se conocen como higiénico y el mejor pectoral. Exigir en cada hoja el nombre de JOSÉ BARDOU é HIJO.

No olvidéis el PAPEL JARAMAGO si quereis conservar vuestra salud.

Depósito exclusivo en España:

Felipe March, calle del Hospital, número 39.

Sucursales:

Calles de Zurbano, 3, y del Asalto, 12, Barcelona.

A LOS ENFERMOS

Desde hace de 30 años, tanto en Francia como en muchos otros países, muchísimas personas se han curado, o han conservado su salud en buen estado por medio del empleo acertado de las Píldoras depurativas de CAUVIN, de la Facultad de Paris. Este remedio es un purgante suave, agradable, fácil de tomar, eficaz y económico. La cajita de 30 Píldoras, 8 Reales; la cajita de 60 Píldoras 14 Reales con una Instrucción.—Hallanse en las buenas Farmacias.

IMPRENTA

LA VOZ MONTAÑESA

En este establecimiento tipográfico se hacen toda clase de impresiones, incluso la de libros para el comercio, ayuntamientos y otras corporaciones, á precios económicos.

Los trabajos se verifican con la mayor exactitud y puntualidad.

San Francisco, 30, principal.

AGUA FLORIDA DE MURRAY Y LARMAN.
 Con tanta razón llamada «El Perfume Imperecedero.» Universalmente usada para perfumar el baño por las personas apreciadoras de lo bueno. Se le considera como el perfume sin rival en todo el orbe Sirve además como un sahumerio en las habitaciones de los enfermos, y proporciona gran alivio en el langor, fatiga, postración, nerviosas y vértigos, etc., etc.
 De venta en todas las farmacias y droguerías, y al por mayor Sres. Vicente Ferrer y compañía, Barcelona.

PRESTAMOS

CALLE DE LA COMPANIA número 11, segundo piso
 Se hacen préstamos sobre toda clase de garantías. Se venden máquinas de coser de varios sistemas á precios económicos.

La Infancia

12-BLANCA-12

Unico establecimiento dedicado exclusivamente á trajes de niños.

Se ha recibido de una de las principales casas de Paris un completo y variado surtido de esmerada confeccion y elegantes formas, sin que la buena calidad de sus géneros alteren nada los económicos precios que tiene acreditados este establecimiento.

ACADEMIA BRITÁNICA

Daóiz y Velarde, 17, principal.
 Caligrafía, Teneduría de Libros, Idiomas, Preparación completa para carreras y empleos.

FUNDICION DE BRONCE Y HIERRO

Construcción de Maquinaria, Calderas de vapor, etc.
 Eduardo L. Dóriga
 SANTANDER.

JARABE CURATIVO

De la Anciana Seigel
 NUESTRO AGENTE AUTORIZADO en Santander:
 D. Bernardo R. Saro.

FILETERIA DE BRONCE

Colecciones de varios tamaños de 2 y 3 puntos surtidas con líneas finas, descantadas, medias cañas, doble raya, trembles, puntilló, chafanes y esquinazos.

DEPOSITO DE RICHARD GANS

4 - CAMPOMANES - 4
 Madrid